

Viernes 05 de septiembre de 2025 - 05:35 PM

Protestas ponen en jaque las operaciones de Ecopetrol en el Magdalena Medio

La protesta de las comunidades en Yondó para exigir la contratación de mano de obra local completa cuatro días. Esto mantiene suspendidas las operaciones en el campo petrolero Casabe.



La protesta en Yondó ha llevado a que las operaciones en el campo Casabe se afecten durante los últimos días (Fotos suministradas / VANGUARDIA).

Compartir Publicado por: Lesly Adriana Cifuentes

Desde el pasado martes 2 de septiembre, el campo petrolero Casabe, operado por Ecopetrol en el municipio de Yondó (Antioquia), permanece bloqueado por integrantes de la comunidad que reclaman mayores oportunidades laborales para la mano de obra local y alertan sobre presuntos impactos ambientales de la industria en la región.

El malestar se centra en la contratación de personal foráneo en cargos especializados, lo que ha dejado por fuera a ingenieros y técnicos yondosinos, que aseguran estar calificados para asumir esas funciones.

"Esta protesta se inicia a partir de los incumplimientos por parte de Ecopetrol con algunas empresas aliadas. Algunas llevan más de 13 años en nuestro campo y al día de hoy no tenemos un ingeniero local en cargos como company man o supervisores de boca de pozo", explicó René Carpio, uno de los manifestantes.

→ Vea también:
[Contraloría tiene bajo la lupa contrato de pesca de Barrancabermeja](#)



La protesta en Yondó ha llevado a que las operaciones en el campo Casabe se afecten durante los últimos días (Fotos suministradas / VANGUARDIA).

El líder enfatizó que existen profesionales formados en la zona que han sido marginados del proceso de selección. "Ya tenemos nueve ingenieros en nuestro municipio que cumplen para las labores que presta la contratista aquí en el campo. Para eso capacitamos a nuestros hijos, para que tengan oportunidades, no para que se las nieguen", agregó Carpio.

A las exigencias laborales se suman denuncias de carácter ambiental y sanitario. Aislado Carvajal, reconocido líder social de Yondó, sostuvo que Ecopetrol les ha dañado el agua y "hoy en día nos estamos tomando agua contaminada y las enfermedades se vienen reflejando por ahí a los 25 o 30 años. Hay personas sufriendo de dolores estomacales, renales, visión borrosa".

Carvajal también señaló que la contratación laboral está permeada por exigencias que calificó de excluyentes. "Nos están vacilando con los perfiles. Piden 10 o 15 años de experiencia para cargos donde incluso personas locales han hecho reemplazos sin problemas", afirmó.

Ecopetrol advirtió que el bloqueo afecta la continuidad de las labores de perforación, mantenimiento y workover, así como el

Tendencias



Estreno de 'El Conjuro 4' en EE.UU.: sacerdote dio la bendición y repartió agua bendita

Ranking de noticias

+Vistas | +Recientes

- Mujer que habría matado a su hija con éxtasis y alcohol, espera juicio
- Petro ordenó más presencia militar en Bolívar tras desplazamientos del ELN
- Mujer fue atacada con arma blanca por su expareja en centro comercial de Floridablanca
- Atlético Bucaramanga y el noble gesto con Santiago León, un campeón santandereano
- Septiembre: el mes más exigente para contribuyentes con 14 obligaciones tributarias

Noticias del día



Mujer fue atacada con arma blanca por su expareja en centro comercial de Floridablanca

Multimedia

05:15 p. m. 10:06

Video: Joven graba su propio accidente en auto mientras cantaba 'Hit Me Baby One More Time'

Inur arra eva agu

trabajo de más de 370 empleados.



La protesta en Yondó ha llevado a que las operaciones en el campo Casabe se afecten durante los últimos días (Fotos suministradas / VANGUARDIA).

La respuesta de Ecopetrol a protestas en Yondó

Frente a la situación, Ecopetrol emitió comunicados oficiales en los que rechazó las vías de hecho y defendió la transparencia de los procesos de selección adelantados por sus contratistas.

“Los aspirantes locales remitidos por las agencias autorizadas no obtuvieron los niveles de conocimiento técnico-operativos mínimos exigidos para avanzar en la siguiente etapa de revisión de conocimientos de seguridad industrial y liderazgo. La selección se efectuó bajo estrictos criterios técnicos y de seguridad industrial”, señaló la compañía en un comunicado del 4 de septiembre.

Ecopetrol insistió en que estos estándares buscan “salvaguardar la integridad de los funcionarios y del equipo de trabajo, además de evitar impactos graves en los pozos y en comunidades vecinas”. No obstante, reiteró su disposición al diálogo.



→ Vea también:
[Culmina negociación del pliego de peticiones del magisterio en Barrancabermeja](#)

“Rechazamos de manera enfática las vías de hecho, que afectan los derechos de los trabajadores y de la misma comunidad. Insistimos en el diálogo constructivo, respetuoso y sin bloqueos como único camino para resolver las diferencias”, se lee en un comunicado de la Compañía.

Los voceros de la comunidad aseguran que no levantarán la protesta hasta que haya compromisos claros en materia de empleo local y acciones concretas frente a las denuncias ambientales.



Noticias relacionadas:

[Ecopetrol](#) [Yondó](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

Publicado por: Lesly Adriana Cifuentes

Comentarios

0 comentarios

Ordenar por [Más recientes](#)



 [Plugin de comentarios de Facebook](#)

Lea también

BARRANCABERMEJA
La Refinería de Barrancabermeja culminó la parada de la planta UOP II

LOCAL
Ecopetrol respondió ante escándalo por proyecto para importación de gas

COLOMBIA
Petro arremete contra Ricardo Roa: fuertes críticas al presidente de Ecopetrol por polémico contrato

LOCAL
Petro reaccionó al nuevo escándalo en Ecopetrol: ¿qué dijo?



La verdad incómoda del cansancio que nadie te contó después de los 40
Nuevos estudios revelan qué hay detrás de la fatiga diaria



Invierte en Bancolombia CFD con solo \$200 y comienza a obtener un segun...

TradeLG | Patrocinado



Violenta confrontación en Barranquilla: mujer sorprende a esposo y amante en centro comercial

Video de pelea por presunta infidelidad en un centro comercial de Barranquilla genera debate y se hace viral en redes.

Vanguardia



¿Por qué tantos mayores de 40 dejaron el tercer café?

Una nueva alternativa natural comienza a llamar la atención en redes.

Valebel.com | Patrocinado



Chía: IA para tus ingresos [Leer más]
La IA opera 24/7, sin perder oportunidades.

NeuroForge | Patrocinado

Registrarse



La IA que te hace ganar dinero
[Descubre]

La IA opera 24/7, sin perder oportunidades.

NeuroForge | Patrocinado

Registrarse